

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab ini akan dipaparkan kesimpulan dari hasil penelitian dan saran kepada pihak-pihak yang terkait dengan masalah penelitian. Kesimpulan dan saran berdasarkan data-data yang penulis dapatkan dari hasil observasi dan wawancara di lapangan.

#### A. Kesimpulan

1. Pelaksanaan yang dilakukan guru pada sekolah tersebut sudah melalui tahapan-tahapan yang cukup baik karena dilakukan dengan melalui tahapan-tahapan yang sistematis.
2. Kesulitan yang dihadapi dalam pelaksanaan pengajaran bina diri berpakaian adalah kesulitan dalam menghadapi anak CP karena daya tangkap anak CP kurang, kurangnya waktu pengajaran berpakaian, dan kurangnya koordinasi dengan pihak orang tua anak cerebral palsy.
3. Dalam mengatasi kesulitan, kedua orang guru sudah mampu mengatasi kesulitan dengan melakukan langkah-langkah untuk mengantisipasi atau mengatasi permasalahan secara langsung seperti menyusun program pengajaran keterampilan bina diri berpakaian seragam berdasarkan kurikulum dan observasi pendahuluan terhadap kemampuan dasar siswa, menyiapkan media yang dibutuhkan yang disesuaikan dengan kondisi anak, mengundang orang tua agar orang tua mengetahui kondisi dan kemajuan yang dicapai anak.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian dan kondisi di lapangan mengenai pelaksanaan pengajaran bina diri berpakaian pada anak cerebral palsy di SLBN Handayani Kab. Sukabumi masih terdapat beberapa kekurangan, maka untuk mengatasi hal tersebut, penulis memberikan saran-saran sebagai berikut:

### **1. Guru**

Untuk menambah wawasan yang lebih luas dalam hal mengajar anak cerebral palsy, khususnya dalam pelaksanaan program bina diri maka hendaknya guru dapat terus meningkatkan wawasan dengan mengikuti pelatihan dan penataran yang diselenggarakan oleh pihak pemerintah khususnya Dinas Pendidikan, maupun pihak swasta.

### **2. Sekolah**

Pihak sekolah hendaknya lebih memperhatikan penyediaan sarana dan prasarana pengajaran, sehingga proses pengajaran dapat berjalan sesuai dengan tujuan yang diharapkan. Selain itu hendaknya pihak sekolah meningkatkan kerja sama dengan pihak orang tua sehingga orang tua berperan aktif dalam mencapai kemajuan anaknya dan meningkatkan kerja sama dengan pihak yang terkait, dalam hal ini Dinas Pendidikan untuk mendapatkan informasi-informasi peningkatan pendidikan bagi sekolah.

### **3. Saran untuk Orang tua**

Orang tua hendaknya dapat meningkatkan partisipasi dan kerja sama dengan guru dan pihak sekolah, selain itu memberikan motivasi pada anak dan melatih anak di rumah dalam hal berpakaian.

#### 4. Saran untuk Peneliti Selanjutnya

Pada penelitian ini penulis hanya membahas tentang pelaksanaan pengajaran bina diri berpakaian, hendaknya penelitian selanjutnya lebih dikembangkan lagi pada upaya pengembangan program bina diri berpakaian, sehingga diperoleh hasil yang lebih intensif dalam pengajaran bina diri bagi anak cerebral palsy.

